

alcanzarán los beneficios que ellos esperan obtener si no han servido en Ultramar el número de años que en el proyecto se determina.

\*\*

Leemos en *El Día*:

"No hay ninguna novedad importante en el mundo político. Oyense únicamente comentarios sobre los incidentes de la última sesión del Congreso, haciendo cada cual, no hay que decirlo, según su filiación en los partidos o sus simpatías personales."

\*\*

*La Correspondencia* hablando de los asuntos de Marruecos:

"El papel que hacemos en Marruecos es tan airoso como el de todas las demás potencias, y la dotación del Alfonso XII es de la misma fuerza próximamente de las de los acorazados extranjeros, pues no habrá 25 hombres de diferencia.

Además, ya hemos dicho que el *Pelayo* y el *Reina Regente* se encuentran en Cádiz en disposición de partir cuando sea necesario."

## Tribunales

La Audiencia de esta ciudad dictó ayer auto de sobreseimiento libre en la causa seguida por el juzgado de Tolosa, sobre aparición en este pueblo del cadáver de Ladislao Damborenea, junto a su cama, en la noche del 25 de Diciembre último, por resultar después de verificada la autopsia, que el citado individuo falleció a consecuencia de una congestión y derrame cerebral.

También ha dictado auto de sobreseimiento libre esta Audiencia, en la causa instruida por el juzgado de San Sebastián a consecuencia de las lesiones que sufrieron Pedro Berecochea, Domingo Arizmendi y Diego Lizarraza, que la mañana del día 5 de Diciembre último se cayeron de un andamio en el que estaban subidos trabajando, en las obras del colegio de Hermanos Maristas de esta ciudad.

Los interesados declararon que solamente se debió el suceso a haberse corrido unas tablas, y no habiendo responsabilidad para persona alguna determinada, la Audiencia dictó el auto a que hacen referencia.

## En el Gobierno civil

Ha sido aprobado por el señor gobernador civil el reglamento de la sociedad de recreo titulada "Centro Armónico Ofiatiense".

Por la sección de Fomento del Gobierno civil han sido remitidos al ingeniero jefe de minas para su demarcación los expedientes de las demandas de las minas tituladas "Mora ó Aumento" y "Mora Demasia", sitas en término de Mutuilla.

Ayer se expedieron las siguientes licencias: De uso de armas, á favor de D. Ignacio Martínez y D. Manuel Elizagaray, vecinos de Azpeitia; y D. Miguel José Alcorta, de Cizurquill.

Por el puesto de miqueletes de Zumárraga se ha comunicado al señor gobernador civil, que se encuentra detenido en aquel pueblo el joven de eatorce años Rafael Guardieno, fugado de su casa paterna en Mondragón y cuya busca se interesa á las autoridades.

## En el Ayuntamiento

Ayer, á las seis y cuarto de la tarde, se reunió en los salones de la Casa Consistorial la junta que está encargada del establecimiento de la Tienda Asilo.

También celebró sesión, bajo la presidencia del señor alcalde D. Manuel Lizarriturry, la junta local de Instrucción pública, á las cinco de la tarde.

**Aclaración.**—Al leer ayer en *La Voz de Guipúzcoa* la reseña de la sesión que celebró nuestro municipio el lunes último, echamos de ver un concepto que es necesario aclarar.

Según dicho periódico, el Ayuntamiento aprobó por unanimidad el documento que se eleva por la mayoría de la comisión de Gobernación á la autoridad superior civil de la provincia, en respuesta á las preguntas que ésta hacía relativas á las obras ejecutadas en el espolón del camino de Hernani.

La unanimidad de que habla *La Voz de Guipúzcoa* no existió; en primer lugar, porque el señor Egaña salvó su voto en la parte legal de la cuestión; y después, porque el señor Sagasti, al oír que el señor Echavarria (D. Diego) propone que el documento se aprobase por unanimidad, en nombre propio y en el de sus compañeros de minoría, protestó de que tal se hiciera añadiendo que debía decirse sencillamente que quedaba aprobado.

A mayor abundamiento, el mismo señor secretario, al oír lo que decía el señor Sagasti, dijo que efectivamente no podía ser aprobado por unanimidad desde el momento en que había salvado su voto el señor Egaña.

## Noticias locales

Se encuentra restablecido de la enfermedad que le ha retenido estos días en cama, el director del Instituto de esta provincia D. Carlos Uriarte.

Celebramos la mejoría.

Continúan llegando con gran retraso los trenes del centro de España á consecuencia de los grandes temporales que reinan en casi toda la Península.

El expreso de Madrid no llegó ayer á nuestra ciudad hasta las tres de la tarde.

El correo de las siete de la noche llegó á las nueve y media,

Los trenes de mercancías ordinarios vienen con nueve ó más horas de retraso, y este estará durará algunos días, según las noticias que se reciben del temporal.

En un pueblo de esta costa dió la noche del domingo á luz la mujer de un pescador tres criaturas, dos hembras y un varón.

Los recién nacidos, lo mismo que la madre, siguen en perfecto estado de salud.

Hoy, si el tiempo lo permite, se celebrará una función en la plaza de toros, por la compañía acrobática y gimnástica que dirige el señor Amado.

Ha sido promovido á teniente fiscal de la Audiencia de lo criminal de Trop, el juez de primera instancia de Tolosa D. Manuel Reñaga y Saenz de Russi.

Para la vacante que deja este señor ha sido nombrado D. Fermín Garbayo y Moreno, juez que era de Guernica.

Se encuentra completamente restablecido de su enfermedad, D. Isidoro Aranguren, oficial de la Administración especial de Hacienda de esta provincia.

Nos alegramos.

La comparsa que forma la tamborrada que ha de recorrer hoy las calles de esta ciudad, con motivo del Santo de la capital, tiene el propósito de dedicar la primera marcha que toque, al señor Otero, en agradecimiento por haber pedido este señor concejal al municipio que se lidian los tradicionales bueyes.

La sociedad de socorros mutuos, instrucción y recreo titulada *La Fraternidad* celebrará hoy, como en años anteriores, el primero de los bailes de máscaras que acostumbra á dar durante la época de Carnaval en sus salones, plazuela de Lasala, 2, principal.

Parece ya cosa cierta que los afamados pelotaris Irán y Portal están contratados para jugar en Madrid en el mes de Mayo próximo, en cuyo mes se inaugurará un nuevo frontón en la Corte.

Jugarán ocho partidos con premio de 3.500 reales cada uno, y terminados estos quedarán en el Jai-alai de la misma capital, para el que también tienen cerrados sus compromisos.

Ayer celebró su sesión ordinaria la junta de Beneficencia de esta ciudad.

A las ocho de la mañana de hoy, después de recorrer la tamborrada las calles de la ciudad, se correrá en la Plaza de la Constitución el primer buey ensogado de los que el Ayuntamiento ha acordado que se lidien en la temporada que da principio hoy y terminará el martes de Carnaval.

A las doce del mediodía se correrán dos bueyes más y á las cuatro de la tarde otros dos.

Si el tiempo favorece, la fiesta popular estará muy animada.

Como previamente hemos anunciado, esta tarde se verificará un gran baile con cotillón en el salón amarillo del Gran Casino, en atención á la festividad del día.

No dudamos que los salones de tan aristocrática sociedad se verán animadísimos.

Se encuentra restablecido de su enfermedad nuestro particular amigo el director de *El Guipuzcoano*, D. Luis Delatte.

Lo celebramos.

Ayer presentó en el Ayuntamiento José Antón Querejeta, un hurón hembra, cogido en las inmediaciones del faro de Igualdo.

Fué gratificado dicho sujeto con la cantidad de cinco pesetas por la caza del animal dafinio.

En la inspección de policía del Gobierno civil se halla recogido desde ayer un llavero con tres llaves.

La persona á quien se le haya extraviado puede pasar á recogerlo á la referida inspección, donde, previas las señas, le será entregado.

### Jai-Alai

Hoy miércoles 20 del corriente á las tres de la tarde se repetirá el partido del domingo, entre Bautista Otegui y Ricardo Viñendi á sacar de los seis y medio cuadros, contra José Sarasúa Eustaquio y Juanito Brau á sacar de los siete, con 8 pelotas de M. Sainz.

Entrada á silla, 2 pesetas.

Ayer por la tarde falleció el Sr. D. Pascual Gorosabel, dueño del acreditado restaurante "La Urbana".

A su familia enviamos nuestro pésame.

En el expreso de hoy saldrá para Madrid la señora condesa del Llobregat, después de haber pasado unos días entre nosotros.

Se halla más aliviado de su enfermedad, y lo consignamos con el mayor gusto, nuestro amigo el ilustrado bibliotecario municipal D. Antonio Arzac.

Con asistencia de la comisión y del arquitecto municipal señor Goicoa, se efectuó ayer á las cuatro de la tarde, la inspección definitiva del local y dependencias de la Tienda Asilo.

Mañana darán principio en la parroquia de San Vicente los solemnes cultos de las Cuarenta Horas.

A las tres de la tarde se cantarán vísperas solemnes y á las cinco y media salve á gran orquesta y rosario.

Pasado mañana, á las diez, misa mayor á grande orquesta, en la que predicará el panegírico del Santo el R. P. Cáseda, religioso capuchino.

Los días 23 y 24 será la misa mayor á capilla, con sermon en uno y otro día que predica el R. P. citado.

Los tres días estará expuesto S. D. M. desde

la misa mayor hasta después de vísperas, que será la reserva.

Ayer se repartió la Memoria del Asilo Matía, correspondiente al último año de 1891.

El estado de dicho establecimiento benéfico es muy próspero.

Firman la Memoria y la cuenta general el presidente de la junta de Caridad de dicho beneficio establecimiento, D. Ricardo Bernáez, el secretario contador, D. Raimundo Sarrion y el vocal tesorero, D. Javier Resines.

El saldo disponible en 31 de Diciembre de 1891, después del balance general de cuentas, era de 18.213,54 pesetas.

La Cámara de Comercio de Guipúzcoa ha pasado ayer á sus asociados una circular impresa firmada por su presidente D. Joaquín Lizarsoain, rogándoles encarecidamente que si tienen observaciones que formular sobre el nuevo Arancel, lo efectúen para mañana jueves, sin falta.

Dicho día celebrará sesión la Cámara de Comercio á las seis de la tarde, en su nuevo local del depósito provincial.

El tiempo que el lunes había mejorado sobremanera, volvió á ponerse lluvioso y huracanado en las primeras horas de la madrugada de ayer martes.

Las lanchas *caleras* de este puerto que habían zarpare para el Cantábrico, así como las trincheras, después de quince días de arribada forzosa, se vieron obligadas á regresar á la caída de la tarde con medianos, por no decir males resultados.

El tiempo malo amenaza continuar, y Dios quiera que cese pronto.

Hoy comenzará en el teatro del Circo la serie de bailes de máscaras que organiza la sociedad "La Fraterna".

El primero comenzará á las cuatro de la tarde y el segundo á las nueve de la noche.

Los precios de entrada son: por la tarde billete de caballero 1,50 pesetas; de señora 0,25. Por la noche, billete de caballero 2 pesetas, acompañando á cada uno dos billetes de señora.

Para estos bailes hay contratada una brillante orquesta.

Nuestro respetable amigo monseñor Merry del Val, capellán que fué el verano pasado de S. M. la Reina en Ayete, ha empezado, según noticias de Roma, á prestar su servicio de Camarero secreto participante, cerca de S. S. León XIII.

Con motivo de ser hoy la festividad de San Sebastián ayer hubo repique general de campanas al mediodía y antes de vísperas en las parroquias de esta ciudad.

Hoy se celebrarán solemnes funciones religiosas, haciendo fiesta el elemento popular, y cerrándose los almacenes y tiendas al mediodía.

En las oficinas públicas no habrá más desparcho que el precisamente indispensable.

Con gran celo y actividad están tomadas todas las disposiciones para recibir, vestir y equipar inmediatamente el contingente de unos seiscientos quintos que se esperan para los cuerpos de esta guarnición.

El diligente archivero municipal señor Otaño, se encuentra en cama á consecuencia de un ataque de influenza.

Celebramos su pronto y completo restablecimiento.

Ayer quedaron sellados y repartidos todos los bonos destinados á los pescadores y á sus desgraciadas familias.

Por los obreros municipales ha quedado recomienda la calzada de Santa Teresa que sube al castillo, y que se hallaba en muy mal estado.

Hoy se pondrán en escena en el teatro Principal, por la tarde, la zarzuela en un acto *Nicola, Adán y Compañía*, y la comedia en dos actos *Llorido del Cielo*.

Por la noche, última representación de la comedia *Militares y paisanos*.

## Noticias provinciales

En la tercera semana del corriente mes se han recaudado por la Aduana de Behobia 1.977,95 pesetas; por la de Zumaya 67,30 y por la de Deva 10,02.

Se encuentra enferma en Orio de algún cuidado la apreciable señora del conocido constructor de barcos de Aguiñaga, señor Mutiozabal.

Deseamos su restablecimiento.

Se ha autorizado á D. Nicanor de Diego, representante de la fábrica de cañones de Placentia, para remitir al departamento del Ferrol veinte cajas conteniendo granadas de hierro y acero para cañones y dos cajas con espoletas para las mismas.

También se ha dispuesto que por el Museo de Artillería se contrate con la compañía canónica de "Placentia de las Armas", y con cargo al vigente presupuesto extraordinario del material de artillería, la construcción de una ametralladora de cuatro cañones, proyecto del primer teniente de infantería, D. Acacio Fernández González.

## Noticias regionales

### Vizcaya

Frontón de Abando.—Riñeron una lucha bastante interesante las seis castas ayer en el frontón de Abando; tres contra tres, Lagartijo,

Baicaiztegui y Quisquilla azules contra Ali, Muguerza y Chori rojos.

Fué competido y muy del agrado del público, igualándose varias veces; la última á 35 y la única en que el papel se cantó por los colorados á la par; pero una soberana entrada de Baicaiztegui, que guardaba el centro, de la victoria á los azules por ochos puntos. Estuvieron muy superiores Ali, Quisquilla y Baicaiztegui y regulares los demás.

Según datos que ha podido adquirir *El Noticiero*, el importe de las obras del rompeolas del Abra del puerto de Bilbao ejecutadas hasta el 31 de Diciembre próximo pasado asciende á pesetas 4.728,233 y 82 céntimos, con arreglo al presupuesto de dichas obras, cuyo total es de pesetas 22.257,571 y 47 céntimos, resultando por consiguiente que para la terminación del rompeolas faltan por ejecutar obras por valor de pesetas 17.529,337 y 85 céntimos.

### (Navarra)

El alcalde de Milagro, en telegrama expedido á las diez y cuarto de la mañana de ayer, participaba lo siguiente al gobernador de la provincia:

Río Aragón llega hasta este término municipal con cuatro metros de elevación sobre su nivel ordinario, y continúa creciendo, inundando gran parte del campo sin desgracias personales; por esta causa se ha interrumpido el paso por el camino que se dirige á la estación del ferrocarril, no pudiéndose dirigir correspondencia; para dirigir el presente me valgo de un principio que atraviesa la car